

## LE BILLET

### La fac dans le gotha

Voilà de quoi rendre fier n'importe quel mandarin local rouge de plaisir : l'université de Montpellier (l'UM pour les intimes) entre dans le top 200 mondial par disciplines ! Excusez du peu... Ce classement de l'excellence, baptisé *QS world university rankings*, publié chaque année depuis 2004, fait référence. Il est l'un des trois classements des universités les plus réputés, avec son homologue du *Times* et celui dit de Shanghai. Or donc, dans ce gratin, l'UM se hisse à la

par  
**FREDÉRIC MAYET**



154<sup>e</sup> position dans la catégorie "sciences du vivant et médecine" (devant ses homologues françaises de Strasbourg, Bordeaux et Nice notamment). Rayon "sciences dures", l'UM fait un peu moins bien avec une 174<sup>e</sup> place. Amusant, aussi, de jeter un œil sur le classement annexé des villes mondiales les plus appréciées par les étudiants : Montpellier arrive 90<sup>e</sup> (sur 100), entre Manille et Tomsk (Russie). Très loin, aussi, de la capitale d'Occitanie Toulouse (68<sup>e</sup>).

## LA PHRASE

« Vouloir mettre des trains intercités à la gare de La Mogère frise l'incohérence ! »

Jugement sévère de Bruno Gazeau, président de la Fnaut (Fédération nationale des associations d'usagers des transports). « Comment des gens peuvent penser ça ? »

## L'EXPOSITION

### Hommage aux Roms déportés à la mairie



■ L'exposition a lieu dans le hall.

Photo R. D. H.

L'hôtel de ville accueille dans son hall une exposition inédite : photos et témoignages vidéos racontent une histoire peu connue, la déportation des Roms en Transnistrie, en 1942. L'association Yahad-In unum a récolté depuis quelques années plus de 180 témoignages de survivants ou témoins de cette sombre période.

À l'origine de ce projet, Nastasia Costel. « Je ne connaissais pas du tout l'histoire. Mais mon père m'a demandé un jour de traquer les mémoires de mon grand-père déporté. Les arrête stations, la torture, tout y est décrit, ça m'a dévasté. » C'est la deuxième fois que leur enquête est exposée, après Paris.

CHARLES PERRAGIN

## LE RASSEMBLEMENT

### Fukushima, 6 ans déjà



Triste anniversaire. Greenpeace et Arrêt du nucléaire 34 se sont rassemblés près de l'office de tourisme, samedi, six ans jour pour

jour après la catastrophe de Fukushima. En cause : la centaine d'anomalies sur trente réacteurs nucléaires en France. C. P.

## Une nouvelle structure d'aide à domicile

**Santé.** Christine Gaumain a lancé son activité en janvier.



■ Depuis le début de l'année, deux antennes ont ouvert sur le Clapas. Photo RICHARD DE HULLESSEN

Le bureau est presque vierge. Deux tables se font face dans l'enceinte de quatre murs nus. Au local 22 d'un bâtiment circulaire du parc club du Millénaire, Christine Gaumain vient de reposer ses valises à Montpellier, après une dizaine d'années passées dans les contrées héraultaises.

Après avoir travaillé dans les assurances, elle lance une antenne de Petits-fils, une société d'aide à domicile française parisienne et qui se développe en province depuis quelques années.

« Nous ne sommes pas une société généraliste, nous sommes dédiés à 100 % aux personnes dépendantes, qu'elles soient handicapées, âgées ou qu'elles souffrent d'une maladie neurodégénérative », explique la nouvelle gérante. Aide ménagère, accompagnement pour les courses, cuisine, toilette, assistance pour quelques tâches administratives, le discours marketing est bien

rodé : « S'occuper des personnes dépendantes comme s'il s'agissait de nos propres grands-parents. »

### Le recrutement, une priorité

Concrètement, Petits-fils entend miser sur le recrutement. « Nous voulons des auxiliaires diplômés avec au moins trois ans d'expérience professionnelle, dont une comme aide à domicile. » Trois ont déjà été recrutés, et ils sont payés un peu au-delà du smic. D'ici la fin de l'année, Christine Gaumain prévoit de gonfler ses effectifs à quinze auxiliaires et compte recruter un collaborateur avant l'été.

Autre spécificité : s'assurer que les clients soient suivis toujours par la même personne. Une façon de se distinguer des « quatre ou cinq autres structures » qui proposent les mêmes services dans l'agglomération. « Quand vous souffrez de maladie neurodégénérative, c'est compliqué de s'habituer

à une personne, d'établir une relation. C'est pour cela qu'on s'engage à ne pas changer d'auxiliaire dans le suivi. »

Christine Gaumain compte donc dégager un chiffre d'affaires de plus de 30 000 € cette année ; un volume de 1 500 heures facturées entre 20 € et 24 € selon le type de suivi.

### Un secteur en développement

Une autre antenne a même ouvert depuis février pour couvrir la partie ouest de l'agglomération de Montpellier. Un marché qui se développe avec le vieillissement de la population française. Le ministère de la Santé prévoit la création de 300 000 emplois d'ici 2030 dans le secteur de l'aide à domicile.

C. P.

redac.montpellier@midilibre.com

► Pour plus d'informations : [www.petits-fils.com](http://www.petits-fils.com)

## LA PUCE À L'OREILLE

### Saint-Côme Une pépinière d'entreprises

À chaque rencontre avec André Deljarry, président de la CCI de l'Hérault, se pose la question de l'avenir de l'hôtel Saint-Côme, siège historique de l'institution consulaire, grand-rue Jean Moulin. S'il est « hors de question » de vendre le site, une idée émerge. « Nous allons transformer une partie pour y héberger des jeunes entreprises », explique le président. Qui pense également y aménager des « espaces de coworking ». Il entend faire appel à des « financements européens, prévus pour cela ». Une manière de recycler ce bijou architectural qui a perdu de ses fonctions, depuis le transfert du siège social à CCI entreprises, à l'aéroport.

### Salon

#### Les notaires innovent

S'il est un stand qui se remarque au salon de l'immobilier, ce week-end au Corum, c'est bien celui de la chambre des notaires de l'Hérault, qui a joué sur la couleur et l'esprit du... cirque. Avec même des bonbons et de la barbe à papa.

### Roquilles

#### Deux plages aménagées dès cet été

Les frères Costes, Guy et Jean-Louis, qui viennent de relancer la construction de leur hôtel de haut de gamme sur la plage des Roquilles, entre Camon et Palavas, envisagent d'ouvrir dès cet été leurs deux plages aménagées attenantes au futur hôtel. Qui, lui, devrait ouvrir à la fin de l'année, voire début 2018.

LE MEILLEUR IMMOBILIER DE L'ANNÉE

SALON  
IMMOBILIER

LANGUEDOC-ROUSSILLON

AUJOURD'HUI  
ET DEMAIN

CORUM DE MONTPELLIER  
PALAIS DES CONGRÈS

ENTRÉE GRATUITE DE 10H À 19H

TOUT SUR L'IMMOBILIER :  
Maisons individuelles - Appartements - Terrains à bâtir  
Résidences principales, secondaires, étudiantes, seniors  
Transactions - Locations - Prêts, organismes financiers - Conseils...

www.salonimmobiliermontpellier.com

Suivez-nous sur la page Facebook : SALON IMMOBILIER MONTPELLIER